

# NÉGOCIATION DU SECTEUR PUBLIC : À DÉFAUT D'UNE ENTENTE, LE FRONT COMMUN DÉCLENCHERA LA GRÈVE GÉNÉRALE ILLIMITÉE EN DÉBUT D'ANNÉE 2024.

**Les syndicats composant le Front commun (CSN, CSQ, FTQ et APTS) ont réuni leurs délégations respectives le 19 décembre 2023 afin de faire le point sur l'état de la négociation et sur la suite des choses.**

Devant le constat qu'aucune hypothèse d'entente n'était atteinte au moment des instances, les quelques 1500 personnes y assistant ont réitéré deux éléments importants.

Premièrement, que les équipes de négociation ne ménageront aucun effort au cours des prochains jours pour tenter de conclure une entente satisfaisante. L'objectif du Front commun demeure d'obtenir une hypothèse de règlement avant 2024. Une entente d'ici cette date est toujours possible.

Deuxièmement, les délégué-es ont réitéré unanimement que si aucune entente ne survient d'ici la fin de l'année, le Front commun déclenchera rapidement la grève générale illimitée (GGI) au moment opportun en début d'année 2024.

## L'état des pourparlers

Bien que les discussions à la table centrale continuent d'avancer, les questions des salaires, des assurances, des disparités régionales et des ouvriers spécialisés ne sont toujours pas réglées.



Plusieurs messages contradictoires ont circulé dans les médias. À cet effet, nous tenons à préciser que nous avons signalé à la partie patronale que nous étions ouverts à une entente de plus longue durée que trois ans, pour autant que celle-ci réponde à nos demandes d'enrichissement et de rattrapage. Par ailleurs, nous n'avons pas chiffré ces demandes, nous avons plutôt indiqué au gouvernement que notre ouverture était liée à deux conditions, soit :

1. Qu'elle garantisse la protection du pouvoir d'achat ;
2. Qu'elle amène un enrichissement. Celui-ci n'a pas été chiffré afin de laisser un espace de négociation à la table.

Sur les assurances et les ouvriers spécialisés, les discussions se poursuivent. Le Front commun a été excessivement clair avec ses vis-à-vis à la table : pour conclure une entente à la table centrale, il devra y avoir des avancées sur ces éléments de même qu'en ce qui concerne les conditions de travail aux différentes tables sectorielles.

Depuis plusieurs jours, le Front commun propose des solutions afin de répondre aux enjeux du gouvernement. Il sera important que le gouvernement trouve également des solutions pour répondre aux priorités des travailleuses et des travailleurs. Devant l'état actuel des réseaux, l'heure n'est pas statu quo, encore moins aux attaques.

En terminant, le Front commun a invité ses membres à profiter du temps des fêtes pour tenter de faire le plein d'énergie. Si nous devons nous retrouver en contexte de négociation en début d'année prochaine, les 420 000 travailleuses et travailleurs du Front commun seront mis à contribution. L'implication de chacune et de chacun est primordiale.

**Joyeux temps des fêtes et solidarité !**